

Xinhua. 2012. "Prevén nuevas inversiones de China en Chile". Xinhua, julio 11

SANTIAGO, 10 jul (Xinhua) -- La inversión china en Chile es todavía muy baja, con sólo 94,7 millones de dólares, que corresponden al 0,1 por ciento del total extranjero en el país, pero todo indica un repunte de estas cifras, dijo en declaraciones hoy el vicepresidente ejecutivo del Comité de Inversiones Extranjeras, Matías Mori.

Mori destacó el acuerdo suscrito entre el presidente Sebastián Piñera y el Premier de China, Wen Jiabao, durante su reciente visita oficial a la nación sudamericana, en un artículo que publica el diario La Tercera.

"A dos años de que el Comité de Inversiones Extranjeras pusiera en marcha una estrategia por atraer inversiones chinas, hoy estamos ante un punto de inflexión en que ya estamos viendo los resultados concretos de este trabajo", comentó.

Mori aseveró que "la visita del primer ministro de China, Wen Jiabao, es un hito fundamental en esta nueva etapa. Confirma las excelentes relaciones diplomáticas y comerciales que hemos tenido históricamente con China".

Recordó que Chile fue el primer país de Sudamérica en establecer relaciones con China, el primero en reconocer a China como economía de mercado y en respaldar su ingreso a la Organización Mundial de Comercio (OMC). También fue el primer país individual que firmó un Tratado de Libre Comercio (TLC) con China, vigente desde 2006.

El comercio bilateral alcanzó en 2011 los 30,000 millones de dólares.

China es el primer socio comercial de Chile y éste es el segundo socio de China en la región. Pero la visita del primer ministro impuso nuevos desafíos: ambos gobiernos se comprometieron a duplicar su comercio bilateral para 2015. Una meta ambiciosa que fomentará las inversiones entre ambas naciones, agregó el funcionario.

Explicó que con este propósito se anunció el fin de las negociaciones para la suscripción del Acuerdo Suplementario de Inversiones, en el marco del TLC firmado en 2005. Este nuevo acuerdo incluye normas de alto estándar en el procedimiento de solución de diferencias entre inversionistas y el Estado, e incorpora modernas normas relativas a expropiación, tratamiento de la inversión y no discriminación.

Mori destacó que la visita de Wen Jiabao vino a sellar una serie de proyectos de inversionistas chinos que desde hace meses miraban con atención las oportunidades que Chile ofrece.

Puso como ejemplo la inversión de 1.200 millones de dólares que realizará la empresa SkySolar en proyectos de energía fotovoltaica, a lo que se suma el interés de State Grid por participar en la licitación de la línea de transmisión de la Comisión Nacional de Energía y al anuncio del Banco de China de abrir una oficina en Chile a comienzos del próximo año.

Mori manifestó que "en lo que va del año hemos recibido solicitudes de inversión china por 1.300 millones de dólares, que debiesen materializarse dentro de los próximos tres años".

Mencionó que, según cifras del Ministerio de Comercio chino, el flujo de exportación de capitales de ese país creció un 1,8 por ciento en 2011, superando los 60 mil millones de dólares, cifra que representa más de 60 veces el monto registrado en 2000.

"Tal como comprobé el mes pasado en el encuentro del Foro de Cooperación Asia Pacífico (APEC) en Beijing, estamos ante una nueva oleada de inversiones chinas en el mundo", apuntó.

Mori dijo que este proceso de inversión china en marcha "no se va a detener. La principal conclusión es que los países que se logren mostrar culturalmente más amigables van a ser los que atraigan exitosamente sus inversiones".

Expuso que "las señales son potentes y desde el Comité de Inversiones Extranjeras trabajamos comprometidos para ser la única ventanilla entre los inversionistas y el gobierno, para que ningún empresario chino se quede fuera porque no supo qué puerta tocar". Fin